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L ’ E D I T O

C’est dans un contexte international complexe et plein 
d’incertitudes, combiné à des difficultés de recrutement 
au niveau national dans tous les domaines, et 
particulièrement les hôpitaux et l’EFS, s’ajoutant à cela 
une inflation galopante qui complexifie de plus en plus 
les conditions de travail, et rendent la gouvernance de 
tous les domaines d’activité de plus en plus difficile.
 
La « consommation » des produits sanguins en milieux 
hospitaliers est en baisse, les niveaux d’activités ne 
retrouvant pas leur niveau pré-covid, plongent l’EFS 
dans de nouvelles problématiques.
 
Notre chère Union ne peut être immune de toutes ces difficultés, 
que certains pensent, que nous ne communiquons pas 
suffisamment sur notre devenir commun est compréhensible, 
mais nous sommes actuellement plus sur des incertitudes que 
sur des certitudes.
 
Nous ne communiquerons donc que sur des décisions 
validées et officielles, afin de ne pas semer ni le doute ni 
la déception.

 Pas d’alarmisme ni d’euphorie, du pragmatisme et de 
la vérité sont, j’en suis certain les bases d’une solide 
continuité dans le respect et la confiance.
 
 
Il est bien entendu que notre voix n’a de poids que grâce 
à vos actions sur le terrain qui nous donnent la légitimité 
de la revendication et de la pérennité, encore une fois je 
vous en remercie.
 
J’en profite pour vous souhaiter d’excellentes fêtes de fin 
d’année, et surtout une excellente santé à vos proches 
et à vous.  Que nous puissions affronter ensemble les 
nouveaux combats qui nous sont si chers.

Laurent Gaggioli,
Président de l’Union nationale des associations de 
donneurs de sang bénévoles de la Poste et d’Orange
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Madame, Monsieur,

Vous recevez cette revue dans le cadre de la communication réalisée par notre association, soit en tant que postier, télécommunicant, 
partenaire de l’association ou abonné.

Vos données personnelles figurant sur l’étiquette adresse, sont conservées dans un fichier que nous gérons en direct.

Conformément aux dispositions du Règlement Général de Protection des Données (RGPD) vous pouvez avoir accès à ces informations vous 
concernant, les modifier ou demander leur suppression en écrivant à : contact@dondusanglpo.fr ou à l’adresse ci-dessous

Respectueusement

Laurent Gaggioli

Laurent Gaggioli
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Vœux de 
Philippe VERDIER

Président Général 
de l’Union pour La Poste

Lors de mon message de vœux pour 2022 j’évoquais l’évolution 

de la gestion des activités sociales en liaison avec l’évolution des 

instances représentatives du personnel de La Poste. 

Cette évolution se précise puisque le 14 novembre 2002, l’Assemblée 

Nationale a adopté la loi visant à accompagner la mise en place 

de Comité Economiques et Sociaux à La Poste. Dans ce cadre la 

représentation collective du personnel va évoluer au plus tard le 

31 octobre 2024 conformément à la loi de septembre 2017 relative 

au dialogue social dans les entreprises. 

Nous devons nous préparer à ces évolutions pour trouver les voies 

et moyens du maintien de notre action  au service de la population 

du pays,  et pour l’intégrer comme un marqueur majeur de 

l’engagement de La Poste « entreprise citoyenne ». 

Je ne doute pas que nous réussirons car nous bénéficions de deux 

atouts, l’engagement citoyen de La Poste dont c’est une partie 

de l’ADN et l’appui de l’Etablissement Français du Sang (EFS) 

qui souhaite pérenniser et élargir nos actions communes dont il 

reconnait l’importance pour son développement.

Les difficultés rencontrées par l’EFS  pour retrouver un niveau 

satisfaisant de collecte justifient pleinement ses attentes, nous 

devons y répondre non pas en reconduisant nos modèles actuels  

mais en les complétant, grâce à  un travail commun  avec l’ensemble 

des acteurs du don, de nouvelles modalités de recrutement de 

nouveaux donneurs intégrant les évolutions sociologiques de la 

population. C’est avec ce travail que nous pourrons aborder avec 

sérénité les évolutions de la gestion des activités sociales de La 

Poste.

Au niveau de la vie de l’Union, 2022 a été marquée par la montée 

en puissance de la nouvelle équipe de direction qui affiche d’ors et 

déjà des résultats encourageant notamment par la consolidation 

et l’élargissement des relations avec les acteurs du don. 

Son action, sous la houlette bienveillante de Laurent Gaggioli, 

permettra de régler les derniers ajustements liés à la prise de 

fonction. Le congrés de Dijon sera l’aboutissement de cette étape 

et le point de départ d’une nouvelle étape de développement. 

En ce qui concerne les associations départementales, je ne peux 

que les féliciter de leurs actions dans une période marquée les 

difficultés du pays.

Je ne doute pas que vous continuerez à consacrer votre énergie 

à notre cause et j’espère que les vœux que je vous adresse, pour 

vous et vos proches, sauront vous y encourager.

Encore merci et bonne année 2023. 

          Philippe Verdier
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En cette nouvelle année qui démarre, la solidarité n’a jamais été aussi 

indispensable. Dans un contexte de guerre, d’inflation et de pénuries, 

de tensions économiques et politiques, les fragilités et les fractures 

se renforcent. Fragilités des plus démunis, des plus confrontés aux 

situations de crises, des déracinés. Fractures entre les pays, entre les 

classes sociales ou encore entre la ville et la campagne.

Face à cela et aux risques que cette situation fait naitre, créer des liens 

et des ponts est non seulement une nécessité mais encore plus un devoir. 

Le don du sang et d’organes en fait clairement partie. Car non 

seulement il est d’une utilité fondamentale pour la vie de ceux qui en 

ont besoin, mais en plus il est le symbole même de cette solidarité :  

par sa gratuité, si importante et qu’il est si indispensable de conserver, 

par sa générosité, par son altruisme. 

La situation sanitaire et son corollaire de transformations en tout 

genre (le repli sur soi, la « grande démission » entre autres) ne doit 

pas freiner l’élan du don, mais force est de constater que là aussi la 

pénurie est un risque et que la situation de notre pays en matière de 

réserves est fragile.

L’action de l’Union Nationale, par sa place de première association 

française de promotion du don du sang, est donc plus que jamais 

essentielle. Et je souhaite remercier de tout cœur l’action de tous 

ceux qui œuvrent au quotidien : salariés, bénévoles et donneurs, dans 

toutes les associations et structures de proximité. En démontrant 

ainsi que les valeurs de solidarité continuent à être bien présentes 

dans nos deux grandes entreprises, La Poste et Orange.

Je souhaite que 2023 maintienne cette dynamique mais j’ai une totale 

confiance dans la force des personnes et des collectifs ainsi que dans 

l’appui de nos entreprises. Et j’adresse à chacune et à chacun mes 

vœux les plus sincères.

Portez-vous bien

                               Jérôme Barré

Vœux de 
Jérôme Barré
Président Général 
de l’Union pour Orange 
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EFS
Du 17 octobre au 6 novembre 2022, l’Établissement français du sang (EFS) a lancé sa 
première campagne dédiée au don de plasma, une partie de notre sang précieuse pour 
la préparation de certains biomédicaments, et encore largement méconnue du grand 
public. Une campagne de sensibilisation essentielle, alors que la collecte de plasma 
représente un véritable enjeu de santé publique et de souveraineté sanitaire. 

Du 14 au 20 novembre, l’Établissement français du sang a organisé la deuxième édition de sa semaine de 
sensibilisation aux sangs rares.

Vous êtes nombreux à connaître les groupes sanguins A, B, O et le groupe Rhésus (+ ou -) mais en réalité, leur diversité 
est beaucoup plus importante ! Notre groupe sanguin est le fruit de notre histoire et de nos origines et certains sangs 
sont particulièrement recherchés pour la transfusion. Les personnes originaires ou ayant des ancêtres originaires du 
continent africain, de l’océan Indien et des Caraïbes ont plus de chances d’avoir un groupe sanguin rare.

3 CHIFFRES A RETENIR

Un groupe sanguin

est considéré comme rare

lorsqu’il concerne moins 

de 4 personnes sur 1 000

700 000 personnes 

possèderaient un groupe 

sanguin rare en France, 

vous en faites peut-être partie !

Il existe

plus de 200 groupes
sanguins rares

en France

Après un travail collectif entre l’EFS, la FFDSB et l’AMF, la nouvelle convention tripartite nationale EFS/AMF/FFDSB 
sera signée par les trois Présidents François Toujas (EFS), David Lisnard (AMF) et Jacques Allegra (FFDSB), ce jeudi 
24 novembre dans le cadre du 104ème congrès des maires. L’objectif de la révision de cette convention est de 
redynamiser le partenariat qui existe depuis 2010, notamment en redéfinissant les périmètres et actions des 
différentes parties. Cette convention n’est qu’une étape pour renforcer les relations de l’EFS, de la FFDSB avec les 
maires et l’échange de visibilité respectif. 
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FRANÇOIS TOUJAS
PRÉSIDENT DE L’EFS

SC / Vous dirigez l’EFS depuis quelques années, 
dites-nous en plus sur votre cursus professionnel

J’ai débuté ma carrière comme professeur de 
sciences économiques et sociales avant d’intégrer 
l’Ecole nationale d’administration. Inspecteur 
général des affaires sociales, j’ai notamment été 
en charge du contrôle d’un centre régional de 
don du sang. J’ai ensuite été Chef de la mission « 
Développement de la formation continue » au sein 
du ministère de l’Emploi et des Affaires sociales 
durant ma mobilité, puis j’ai ensuite travaillé sur 
le droit des malades. Entre 2000 et 2011, j’ai 
été successivement nommé directeur général 
de la Mutuelle des Étudiants puis de Mutualité 
Fonction Publique Services, avant d’être nommé 
à la tête de l’Établissement français du sang, que 
je suis heureux de présider depuis 2012.

SC / Quelle est l’activité principale de l’EFS et son statut ?

L’Établissement français du sang est responsable, en France, des réserves nationales en produits sanguins. 
C’est un établissement public, placé sous la tutelle du ministre en charge de la Santé et de la Prévention 
qui, grâce à l’engagement des bénévoles et des donneurs de sang, garantit à chaque patient ayant besoin 
d’une transfusion de bénéficier du traitement dont il a besoin, partout en France. 

Réalisé par Sébastien Collot, 
vice-président en charge de la communication 
à l’occasion du Comité national d’échanges 
don de sang et patients. 
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L’Établissement français du sang, c’est 10 000 professionnels ; médecins, pharmaciens, biologistes, 
techniciens de laboratoire, chercheurs, infirmiers, équipes de collecte, en lien avec des milliers de bénévoles, 
qui s’engagent au quotidien comme dans les circonstances exceptionnelles pour transformer les dons en vies 
et soigner ainsi 1 million de patients par an.
L’Établissement français du sang, c’est aussi une véritable expertise dans de nombreuses autres activités, 
comme les examens de biologie médicale, la thérapie cellulaire et tissulaire ou la recherche. Au-delà 
de la qualification des dons, les laboratoires de l’EFS réalisent différents types d’examens biologiques, 
hématologiques et immunologiques, des examens indispensables dans le cadre d’une transfusion mais 
également d’une greffe d’organe, de tissus ou de cellules.
A l’Établissement français du sang, nous donnons au sang le pouvoir de soigner.

SC / Quelles sont les difficultés que vous rencontrez dans la gestion quotidienne de l’EFS ?

Les conséquences de la crise épidémique se sont fait fortement ressentir cette année encore. Nous avons dû 
continuer à nous adapter à cette situation, notamment en généralisant l’accueil des donneurs sur rendez-
vous et en déployant largement la téléassistance médicale en collecte. 
Nous affrontons aujourd’hui une réelle difficulté à recruter du personnel médical, ce qui a un impact 
considérable sur les collectes de sang. 

Nous avons également des difficultés à mobiliser les donneurs, ce qui nous a conduits à organiser des appels 
répétés aux dons. Ils ont été entendus, et relayés par nos partenaires institutionnels et associatifs mais de 
nombreux défis restent à relever. 

SC / Comment voyez-vous l’avenir de l’EFS et ses évolutions dans les prochaines années ?

Depuis plusieurs années, l’EFS et le don de sang se transforment afin de s’adapter aux nouveaux modes de 
vie des citoyens, des donneurs et des potentiels donneurs. Ces évolutions nécessaires, rendues encore plus 
nécessaires pendant la crise pandémique, ont immanquablement des effets sur notre fonctionnement, nos 
méthodes de travail et nos relations avec les associations et bénévoles. 
Nous sommes dans un tournant de notre histoire et devons à l’avenir relever au moins 7 défis pour renforcer 
notre modèle éthique et continuer à assurer la mission de service public qui nous est confiée : nous devons 
retrouver des capacités opérationnelles satisfaisantes pour l’offre de collecte et améliorer l’attractivité des 
emplois, renforcer la filière française du fractionnement par une augmentation des volumes de plasma 
collectés, répondre mieux aux besoins des patients avec l’autosuffisance qualitative en produits sanguins, 
développer des thérapies innovantes, poursuivre la transformation numérique, renforcer la démocratie 
sanitaire et avoir une responsabilité dans l’encouragement de l’engagement citoyen à travers le don de sang. 

SC / Quelles sont vos relations avec l’union du don du sang la poste orange ?

La relation qui nous caractérise est à la fois riche, pérenne et de confiance. L’union du don du sang La Poste-
Orange est le premier groupement de donneur de sang en réseau professionnel, avec une création il y a 
plus de 70 ans. Les dirigeants de l’association sont intégrés au Comités nationaux d’échange de l’EFS pour 
participer à la réflexion et au développement de la démocratie sanitaire à l’EFS. Le congrès de l’Union est 
tous les deux ans un temps fort très important pour notre établissement. 

SC / Que vous apporte l’union du don du sang la poste orange ?

Avec plus d’une centaine de collectes organisées chaque année, et un fort engagement des postiers et des 
salariés d’Orange, elle participe assurément à cette belle mission de service public qui nous est confiée : 
faire en sorte que chaque patient puisse être soigné avec le produit sanguin dont il a besoin. Nous allons 
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poursuivre nos relations avec la nouvelle équipe pour continuer à sensibiliser postiers et salariés d’Orange 
au don de sang, plasma et plaquettes.

SC / Les réserves de sang étant au plus bas, pouvez-vous nous faire un point sur l’état des stocks ?

Les tensions sur les réserves de sang sont régulières. La collecte de sang est encore aujourd’hui affectée par 
les conséquences de la crise sanitaire (difficultés à organiser des collectes en entreprises et en universités, 
accélérées par la généralisation du télétravail et des cours à distance, plus faible mobilisation des donneurs, 
difficultés de recrutement de personnel soignant). Les actualités ont aussi un impact sur la fréquentation 
des collectes, comme dernièrement la pénurie de carburant, qui a conduit de nombreux donneurs à annuler 
leurs rendez-vous pour un don de sang faute de pouvoir se déplacer ou les épidémies saisonnières cet hiver. 

Une chose est sûre néanmoins, c’est qu’une seule poche de sang n’a jamais manqué en France pour soigner 
les patients grâce à la mobilisation sans faille aussi bien des donneurs, des collaborateurs de l’EFS que des 
associations et bénévoles. 

•  De réelles difficultés persistent sur le terrain concernant les collectes mobiles ou en maison du don, que 
comptez-vous faire ?

Vous le savez et vous le vivez, la collecte en entreprise est aujourd’hui plus difficile à mettre en œuvre. L’un 
de nos défis à venir est de trouver des moyens de nous adapter aux nouvelles habitudes des donneurs. 
Ceci ne se fera pas sans les bénévoles, que je souhaite par ailleurs remercier sincèrement pour leur soutien 
indéfectible.
Ces défis ne pourront pas non plus être relevés sans l’aide de nos collaborateurs, qui se mobilisent sans 
relâche. En 2022, j’ai obtenu de nos tutelles que nos équipes puissent bénéficier de mesures salariales 
équivalentes au Ségur de la Santé et puissent faire face à l’inflation. Plusieurs revalorisations salariales ont 
été concédées. Mais la reconnaissance passe aussi par l’amélioration des conditions de travail et la qualité 
de vie au travail. J’y suis très attentif. Nos efforts vont se poursuivre avec une réflexion notamment sur 
l’organisation de nos collectes.

• L’hématologie vit de nouvelles étapes inconnues jusqu’alors (sang rare rhésus plus nombreux) comment 
voyez-vous l’évolution et l’accompagnement de ces nouvelles données ?

Je l’ai déjà évoqué, mais l’EFS se doit répondre mieux aux besoins des patients avec ce que l’on appelle 
l’autosuffisance qualitative en produits sanguins. En matière de sangs rares par exemple, nous avons 
organisé en novembre dernier la deuxième édition de la semaine de sensibilisation aux sangs rares. Une 
vaste campagne d’information et de sensibilisation a été menée pour recruter, fidéliser et valoriser les 
donneurs porteurs de groupes sanguins très recherchés, souvent présents au sein des populations d’origine 
africaine ou caribéenne. S’il est un peu tôt pour dresser le bilan complet de cette deuxième édition, l’appel 
a été entendu l’année passée, avec une légère augmentation du nombre de donneurs enregistrée dans la 
plupart des établissements régionaux, et un pic sur la semaine de mobilisation et la semaine suivante.

• Un message pour tous les bénévoles de l’union en ce début d’année ?

S’il fallait retenir un seul message, il serait très simple : merci ! L’avenir du don de sang passe en effet 
résolument par les bénévoles qui, unis dans la même dynamique, permettent de faire vivre notre modèle 
de solidarité et permettent de sauver des vies quotidiennement. Alors je tiens encore une fois à remercier 
chaleureusement l’ensemble des bénévoles de l’UNADSB La Poste-Orange.
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DOSSIER : LE DON DE PLASMA

1. Qu’est-ce que le plasma ?
Le plasma est la partie liquide du sang dans laquelle les cellules sanguines (globules rouges, globules blancs et 
plaquettes) sont en suspension dans nos vaisseaux sanguins. Il contient des protéines et des anticorps qui ont un 
intérêt thérapeutique majeur pour les patients. 

2. Quelle est l’utilisation du plasma ?
Le plasma peut être utilisé pour des transfusions de plasma, par exemple lors d’hémorragies importantes, chez 
des patients en réanimation, en obstétrique ou lors de pathologies aigues de coagulation.
De très nombreux patients atteints de maladies chroniques nécessitant des perfusions mensuelles sont soignés 
chaque année grâce à des médicaments produits à partir des protéines extraites du plasma. Il s’agit principalement 
de l’albumine, des immunoglobulines et de certaines protéines impliquées dans la coagulation. On parle alors de 
biomédicaments.
Cela concerne notamment les personnes atteintes de déficits immunitaires, des malades avec de graves troubles 
de la coagulation sanguine ou certaines maladies auto-immunes ou des maladies neurologiques graves. 

3. Pourquoi est-il important de donner son plasma ?
Depuis maintenant plusieurs années, il existe une pénurie mondiale pour certains de ces biomédicaments, les 
immunoglobulines, qui touche aussi des patients en France. 

Ces traitements étant souvent des traitements à vie, le nombre de malades augmente chaque année. On estime 
que les besoins en immunoglobulines augmentent de 8% par an.

Face à cette demande un vrai défi s’offre à nous : répondre aux besoins des malades en comptant sur la solidarité 
nationale dans le cadre d’un don éthique, qui répond aux valeurs de volontariat et de non-profit que défend l’EFS.

4. Comment donner son plasma ?
Le don de plasma est réalisé uniquement sur rendez-vous, dans 90 Maisons du don de l’EFS en France 
métropolitaine. Pour prendre rendez-vous, il faut se rendre sur le site de l’EFS www.dondesang.efs.sante.fr ou 
l’application « Don de sang ».

5. Comment se déroule un don de plasma ?
Lors d’un don de plasma, seul le plasma du donneur est prélevé. 

Après circulation dans un dispositif totalement sécurisé, sous forme de kits stériles à usage unique, les autres 
composants du sang - les globules rouges et les plaquettes - sont restitués au donneur. Cette méthode de 
prélèvement, dite « par aphérèse », permet de collecter deux à trois fois plus de plasma que lors d’un don de 
sang. 

Elle nécessite un équipement spécifique appelé séparateur, difficilement transportable. C’est la raison pour 
laquelle les dons de plasma ne peuvent pour le moment être réalisés qu’en Maison du Don.
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Le prélèvement dure entre 45 et 60 minutes, auquel il faut ajouter 20 minutes de collation à la Pause A+. Il est 
possible de donner son plasma toutes les deux semaines.

Un don de plasma est constitué de plusieurs étapes, comme pour un don de sang :

• Accueil et vérification de l’identité du donneur

• Renseignement du questionnaire préalable au don 

• Entretien préalable au don avec un personnel habilité de l’EFS

• Prélèvement durant lequel le donneur est allongé, ce qui lui permet de prendre du temps pour lui : pour se 
reposer, lire, regarder sa série préférée ou bien travailler

• Moment de repos et de surveillance après le don à la Pause A+ : durant lequel le donneur peut prendre le temps 
d’apprécier une collation en compagnie d’autres donneurs et bénévoles et de se détendre en présence de notre 
équipe médicale.

Un don de plasma dans son ensemble dure environ 1h30.

6. Que devient le plasma une fois prélevé ?
Après un don, la poche de plasma est préparée et les échantillons de sang sont analysés par les équipes de l’EFS. 
Si les résultats sont conformes, la poche sera délivrée pour une transfusion directe ou pour la préparation de 
biomédicaments.  

7. Est-ce que le don de plasma est dangereux pour la santé ?
Comme tous les autres types de dons, le don de plasma est encadré par des précautions permettant de garantir 
la sécurité du donneur. Tout d’abord, lors de l’entretien pré-don, où l’on s’assure que le don ne présentera pas de 
risques pour le donneur. Pendant le prélèvement, par une surveillance continue par le personnel de l’EFS, formé 
spécifiquement à cette technique. Et pendant le temps de repos post-don lors la pause A+.

L’espacement entre les dons (au moins 15 jours entre deux dons) et le nombre maximal de dons autorisés par an 

PAGE 11 MARGUERITE INFO N°196

DOSSIER : LE DON DE PLASMA 



(24/an, identique pour les hommes et pour les femmes), ainsi que des examens spécifiques pour contrôler le taux 
de protéines des donneurs complètent ces mesures de sécurité.

Il y a plus de 130 000 donneurs de plasma en France chaque année. Après leur premier don de plasma, plus de 
95% des donneurs souhaitent revenir donner du plasma. Les procédures sont parfaitement sécurisées.

8. Quelles sont les conditions à remplir pour donner son plasma ?
Pour donner son plasma, il faut être en bonne santé, avoir plus de 18 ans et moins de 65 ans, et respecter 2 
semaines entre deux dons de plasma ou un don de plasma et tout autre don (sang total ou plaquettes). 

9. Peut-on faire un don de plasma après un autre type de don ?
Le don de plasma est complémentaire aux autres types de dons. Un don de plasma n’empêche pas un don de 
sang, ou un don de plaquettes par aphérèse. De même que ces dons n’empêchent pas un don de plasma. Seuls 
des intervalles de temps sont à respecter entre ces différents dons.

Parfois, lorsque l’on ne peut pas donner son sang, il est possible de donner son plasma, par exemple dans certains 
cas de manque de fer ou d’anémie. Certains voyages peuvent également contre-indiquer le don de sang alors que 
le don de plasma, lui, reste possible dans certains cas. 

10. Pourquoi le don de plasma ne peut se faire qu’en Maison du don et pas en 
collecte mobile, comme pour le don de sang ?
La méthode de prélèvement utilisée pour le don de plasma, dite « par aphérèse », nécessite un équipement 
spécifique appelé séparateur, qui est difficilement transportable. C’est la raison pour laquelle, les dons de plasma 
ne peuvent pour le moment être réalisés qu’en Maison du don.

11. Comment donner du plasma si l’on est loin d’une Maison du don ? 
Lors d’un don de sang, tous les composants du sang sont prélevés : les globules rouges, les plaquettes et également 
le plasma. Ces composants sont ensuite séparés à la suite du prélèvement. Donner son sang permet ainsi de 
donner son plasma, même si cela est en quantité moindre que lors d’un don de plasma.

12. Pourquoi lancer une campagne de sensibilisation dédiée au plasma ?
Le don de plasma est encore largement méconnu du grand public comme des donneurs de sang. 

Par exemple, selon l’Observatoire de l’expérience donneurs, mené en 2022, seuls 28% des donneurs savent que 
le plasma est utilisé pour la fabrication de médicaments. 

Il y a donc là un véritable défi de sensibilisation et de pédagogie à relever pour répondre à deux enjeux majeurs :

• un enjeu de santé publique : pour pouvoir répondre aux besoins des malades qui ont besoin vital de médicaments 
dérivés du sang ; 

• un enjeu de souveraineté sanitaire : car les dons de plasma nécessaires pour certains médicaments dérivés du 
plasma, comme par exemple les immunoglobulines, sont en grande partie importés de pays étrangers (des Etats-
Unis notamment) et connaissent une forte tension au niveau mondial, ce qui impacte directement les patients 
en France. 
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13. J’ai entendu parler d’un « plan plasma » dans la presse, de quoi s’agit-il ?
Pour accroître ses capacités d’approvisionnement en plasma au laboratoire français du fractionnement et des 
biotechnologies, l’EFS, en lien avec les autorités sanitaires, a élaboré un Plan Plasma.

Au-delà des enjeux de meilleure prise en charge des patients, qui ont un besoin vital de médicaments dérivés 
du sang, cet objectif ambitieux doit permettre de répondre à des enjeux cruciaux en matière de souveraineté 
sanitaire, pour acquérir une plus grande autonomie en regard des prélèvements effectués à l’étranger.

14. Pourquoi sensibiliser au don de plasma alors que les RDV pour les dons de 
plasma sont régulièrement annulés au profit des dons de sang ?
La fréquentation des collectes a été fortement impactée par les bouleversements des modes de vie, ainsi la 
priorité est parfois donnée au don de sang total pour répondre à l’enjeu d’autosuffisance. C’est par exemple 
le cas lorsque les réserves de sang sont basses et que nous sommes obligés de lancer un appel d’urgence pour 
permettre aux réserves de remonter et répondre ainsi aux besoins immédiats des malades. 

Il n’en demeure pas moins que le don de plasma représente un enjeu de santé publique qui est encore méconnu. 
Ainsi, un travail d’information du grand public est nécessaire. 

L’EFS a décidé de lancer sa première campagne de communication sur le don de plasma avec une approche 
surprenante et disruptive dans les messages pour faire émerger le sujet du plasma dans le débat public, 
informer les citoyens et les inciter à donner. 

15. Comment réagir face aux donneurs qui hésitent à faire un don de plasma ?
Certaines personnes peuvent hésiter à donner leur plasma car elles ont peur de faire un malaise, peur de l’aiguille 
ou tout simplement par manque de temps. Voici quelques arguments qui vous aideront à les encourager :

• 95% des donneurs ayant déjà donné leur plasma souhaitent revenir donner. 

• Comme pour les autres dons, les procédures sont parfaitement sécurisées. Le matériel est stérile, à usage 
unique (le sang n’est jamais en contact direct avec la machine, il ne peut donc pas être en contact avec le sang 
d’un autre donneur).

• Pour toute la procédure de prélèvement de plasma une seule aiguille est nécessaire et elle est de la même taille 
que celle utilisée pour le don de sang.

• Dans un don de plasma, le volume prélevé est adapté à chaque donneur, en fonction de son sexe et de sa 
morphologie.

• Le don dans son ensemble prend environ 1h30. Les donneurs peuvent en profiter pour lire, jouer sur leur 
smartphone, travailler sur leur ordinateur, etc. Un don de plasma c’est aussi du temps pour soi !

• Donner son plasma, c’est permettre à des patients d’être soignés grâce aux biomédicaments produits à partir 
des protéines extraites du plasma ou directement par des transfusions de plasma, comme certains patients en 
réanimation, des personnes atteintes de déficit immunitaire, de graves maladies neurologiques, ou de pathologies 
de la coagulation.

             EFS
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L F B

Le LFB est un groupe biopharmaceutique qui développe, fabrique et commercialise des médicaments dérivés 
du plasma et des protéines recombinantes pour la prise en charge de patients atteints de pathologies graves 
et souvent rares. 
Créé en 1984 en France, le LFB est aujourd’hui l’un des premiers acteurs européens proposant aux 
professionnels de santé des médicaments dérivés du plasma, avec pour mission la mise à disposition 
de nouvelles options de traitement pour les patients, dans trois domaines thérapeutiques majeurs : 
l’immunologie, l’hémostase et les soins intensifs.
Le LFB commercialise à ce jour 15 biomédicaments dans une trentaine de pays.

Des traitements indispensables à la vie des patients
Des traitements indispensables à la vie des patients
Le LFB accomplit une mission de santé publique : fournir aux professionnels de santé et aux patients des 
médicaments souvent uniques, d’intérêt thérapeutique majeur, indispensables à la vie des patients. 
Pour répondre à la demande, le LFB s’est engagé à augmenter sa production via la construction d’une nouvelle 
usine. 
Ses biomédicaments sont essentiellement prescrits dans les établissements de santé à des patients atteints 
de pathologies graves et souvent rares. Ils sont développés dans trois domaines thérapeutiques majeurs 
(l’immunologie, l’hémostase et les soins intensifs), pour lesquels le LFB apporte une aide à la formation 
continue des professionnels de santé.

Trois sites de productions de médicaments dérivés du plasma en France
Le LFB est un acteur industriel de santé important en France. La production des médicaments dérivés du 
plasma est réalisée sur deux sites de bioproduction complémentaires, aux Ulis et à Lille. 
Une nouvelle usine, en construction à Arras, permettra de tripler la capacité de production et d’accélérer ainsi 
le développement du LFB en France et à l’international. 
Le nouveau site industriel à Arras avance activement : les infrastructures sont terminées et certains équipements 
sont déjà opérationnels. 
Les étapes de qualification des équipements de l’usine d’Arras ont démarré avec la production de l’eau pour 
préparation injectable.

La confiance réciproque
Le LFB entretient une relation de confiance avec ses collaborateurs, les professionnels de santé, les associations 
de patients et de donneurs de sang, avec notamment la Fédération française pour le don de sang bénévole 
(FFDSB). Avec l’ensemble de ses partenaires, le LFB met à disposition des biomédicaments indispensables aux 
patients, dans un modèle d’entreprise éthique et responsable.

         Dr Mazen ELZAABI 
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Cette visite s’inscrit dans une opération globale organisée par le cercle de réflexion G5 Santé (voir description 
plus bas) intitulée « au cœur des sites », le samedi 26 mars 2022. Les associations de donneurs de sang et 
les associations de patients atteints de déficits immunitaires ont été conviées. 

Elle s’est déroulés de 10h00 à 12h00 avec :
• 1h de présentations et d’échanges en salle ;
• 1h de visite du site ;

Directeur Affaires Publiques

VISITE DU SITE LFB DE LILLE
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Le G5 est un cercle de réflexion qui réunit les dirigeants de 8 entreprises de santé françaises, qui font le choix 
de la France comme base de leur développement international et font de l’effort de R&D et de production leur 
priorité. Ces 8 entreprises sont engagées pour la vitalité industrielle et l’indépendance sanitaire de la France 
et de l’Europe. Elles ambitionnent d’apporter toujours plus de solutions diagnostiques et thérapeutiques au 
service des patients. Elles partagent l’objectif de renforcer l’écosystème scientifique, économique, social et 
réglementaire national pour concrétiser la dimension stratégique de la filière santé et pour faciliter l’innovation, 
le développement industriel et l’accès des patients aux produits de santé innovants.

LFB BIOMEDICAMENTS est un laboratoire pharmaceutique spécialisé dans le domaine de la production et 
la vente de médicaments dérivés du plasma, des produits nécessaires dans trois domaines thérapeutiques 
majeurs : l’immunologie, les soins intensifs et l’hémostase. Les médicaments sont à destination des patients 
atteints de déficits immunitaires primitifs (DIP), des maladies auto-immunes,...  
Merci à la direction du LFB de Lille pour leur accueil chaleureux, les explications sur le fonctionnement et la 
visite des laboratoires très intéressantes et instructives.
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Photo et article fourni par notre ami Fabrice Thoraval
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Vie du secteur social Orange

Le CSEC assure un soutien aux associations pour entretenir le lien social.

En effet, le CSEC participe au financement de plusieurs associations créées par des agents des ex-PTT. Communes à La 
Poste et à Orange, leurs domaines d’actions sont divers : action sociale ou médico-sociale, don du sang, secourisme, 
pratiques culturelles amateurs, conservation de la mémoire et du patrimoine. Ces associations permettent 
d’entretenir le lien social. Un budget est ainsi consacré aux associations.

Le CSEC, par l’intermédiaire de ses représentants du Bureau et de la Commission ASC, rencontre annuellement 
l’ensemble des associations, étudie leurs demandes de subventions et les accompagne dans leur développement.

La rencontre a eu lieu avec notre président Laurent Gaggioli le 1er décembre 2022. Cet échange a été l’occasion de 
faire le point sur l’année 2022 et les projets 2023.

Sont subventionné les associations suivantes

- Handicap

 o AFEH

 o  AGEF Pays de Brive

 o AGEF Nuit Saint Georges

 o APCLD

 o ATHA

- Prévention

 o ADIXIO

 o Don du sang

 o UNASS

- Résidences étudiantes et formation

 o Foyer de Cachan

- Histoire des PTT

 o FNARH

En fin d’année 2022, Stéphanie Lefebvre, responsable du Service Vacances, Loisirs et Culture quitte le Comité 
Centrale d’Orange. Elle est remplacée par Adeline Prins.
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Vie du secteur social APCLD 

Accueil dans nos 
logements pour 

accéder à des soins

Sensibilisation à des 
thématiques de 
santé publique

Aide aux démarches administratives, 
familiales et médicales - Conseils juridiques

Visites, prises de contacts 
afin de rompre l’isolement

Participation 
financière liée à la 
maladie/handicap

Consultations auprès 
de notre Comité 

d’Honneur Médical

Soutien aux familles, aux  
aidants et aux aidés

www.apcld.fr
APCLD
45/47 Avenue Laplace, 94117 Arcueil CEDEX
01 49 12 08 30   -   apcld@apcld.fr

  APCLD@  APCLD
Accompagnements et visites    Prévention santé    Conseils et aide aux démarches    Logements d’accueil    Don de soi

No
ve

mb
re

 20
22

 - 
AP

CL
D
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LU DANS LA PRESSE
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Theranos

15 ans de prison requis contre Elizabeth Holmes, la fondatrice de Theranos. La start-up 
prétendait révolutionner les tests sanguins. Une machine qui pouvait réaliser des centaines 
de diagnostics sanguins à partir d’une seule goutte de sang.

Carmat

Le 25 octobre, Carmat obtient l’autorisation de reprendre la commercialisation de son 
cœur artificielle nommé Aeson.

Carmat fondé en 2008. Son cœur artificiel est destiné aux personnes souffrant d’insuffisance 
cardiaque biventriculaire terminale ou en attente de greffe.

Un 44e système de groupe sanguin identifié

Des scientifiques du NHS Blood and Transplant de l’Université de Bristol (Royaume-Uni) 
ont découvert un nouveau groupe sanguin «Er». C’est le 44ème système de groupe sanguin 
connu à ce jour.

Hemarina

La société vient d’obtenir le marquage CE pour Hemo2life, une protéine qui améliore la 
conservation des greffons de reins lors des transplantations. Le produit est désormais 
disponible sur le marché européen. Cette protéine est issue d’un ver nommé Arenicola 
marina.

Suite loi de bioéthique du 2 août 2021 

À partir du 1er septembre 2022, les personnes souhaitant faire un don de gamètes 
(spermatozoïdes et ovocytes) ou d’embryon devront préalablement accepter que leur 
identité (nom, prénom, date de naissance) et leurs données non identifiantes (âge et 
état général au moment du don, situation familiale et professionnelle, caractéristiques 
physiques, motivations au don) soient communiquées aux enfants issus de ces dons à leur 
majorité, si ceux-ci en font la demande. La loi de bioéthique ne modifie pas la filiation. Les 
dons antérieurs au 1er septembre 2022 resteront anonymes.

PAGE 21 MARGUERITE INFO N°196



L A  V I E  D E  L ’ U N I O N

COMITÉ DIRECTEUR
Un comité directeur s’est tenu le 20 juin 2022
ACCUEIL / Informations diverses : Éthique / Ministère de la Santé / DGS…

Un comité directeur s’est tenu par teams le 2 novembre 2022  

Commandes agendas

Avenir de l’Union

Préparation du congrès

Mis en place d’un tableau de suivi des actions congrès

Un comité directeur s’est tenu le tenu le 23 novembre au siège de l’Union rue Brillat Savarin 
à Paris
Préparation du congrès
Préparation du Conseil national

CONSEIL NATIONAL
Un conseil national s’est tenu le 24 novembre au siège de l’Union rue Brillat Savarin à Paris
Validation date assemblée de secteur
Validation date et lieu congrès
Subvention aux associations
Avenir des locaux de l’Union
Règle remboursement de frais
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vie de l’union

PAGE 24MARGUERITE INFO N°196



RENCONTRE
Déjeuner de travail du bureau avec le président de l’EFS et de son équipe le 28 octobre à Saint 
Denis, en présence du président Verdier.

Synergie Union / EFS 
Organisation Congrès à venir
Programmation rencontre avec Philippe Wahl en présence de Philippe Verdier et Laurent Giaggiolli, 
et de François Toujas qui réitère son attachement à l’Union toit en confirmant l’importance de celle-
ci (cf interview).
 
Le président Laurent Gaggioli rencontre le CSE Central orange à Marseille le 2 juin.

Le vice-président en charge de la communication Sébastien Collot, participe au Comité national 
d’échange Don de sang & patients le 8 décembre au siège de l’EFS.

Préparation du Conseil national
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Collectif DO/DMO

Un Collectif Don d’organes/Don de moelle osseuse a été crée tout récemment. Il est co animé par Jean 
François ROUX, vice président DO/DMO et Dominique LE FAOU, son adjoint et est composé de 10 membres.   
La mission de ce collectif sera de travailler sur les deux dons en lien avec l’Agence de la biomédecine et de 
communiquer les résultats de ce travail aux présidents des associations de La Poste et d’Orange.
La  première réunion s’est tenue en visio le 4 octobre dernier. Le but était de faire un tour de table afin de 
mieux connaître les membres. Il convenait de définir le rôle de chacun dans le Collectif, libre aux membres 
de proposer des idées  qui pourront etre étudiés lors des prochaines réunions.
L’objectif sera de travailler dans le domaine du don d’organes et du don de moelle osseuse.
Il conviendra également aux responsables du collectif de transmettre régulièrement les bulletins d’information 
de l’Agence de la biomédecine aux associations départementales.
Une nouvelle réunion du collectif est programmée en visio le mardi 22 novembre 2022 à 18heures.

Don organe Moelle osseuse
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La composition du Collectif DO/DMO 
Jean François ROUX  (05)              Vice président DO/DMO
Dominique LE FAOU  (29)              Adjoint
Jacqueline LEBEGUE  (84)              Membre
Marie Pierre COLONNA (20A)           Membre
Marie Paule LANFRANCHI (20A)           Membre
Rolland LETORT  (05)              Membre
Isabelle LICHTFOUSE  (13)               Membre
Chantal PLEYBER  (17)              Membre
Clément SEILHES  (974)            Membre
Gérard YSARD   (26)              Membre

                                  Jean François Roux, Dominique Le Faou.

Les membres du Collectif DO/DMO,



hommages

Disparation de Denis
Denis

A Paris, nous sommes très tristes 

Denis, tu as été un de nos bénévoles le plus engagé, tu as vécu une terrible fin de vie et tu nous a quitté le 21 juillet.

Tu t’es toujours investi avec passion dans le don du Sang.

Tu as impulsé toute ton énergie pour que nous nous rapprochions des autres associations et que nous travaillions 
ensemble, car pour toi la cohésion des associations était primordiale et nécessaire pour faire un vrai travail de 
prévention et d’aide aux autres.

Tu as été quelque part, indirectement, un acteur au lancement en IDF d’une communication unifiée entre les 
associations PIAPO.

Toujours à l’affut d’informations qui pouvaient intéresser le Don du sang mais aussi intervenir quand on n’avait pas 
pensé à nous.

Tu as bien sûr été un donneur de sang de plaquettes, acteur aux journées mondiales de don de sang et toujours 
disponible pour nous donner un sérieux coup de main sur les collectes.

Denis, tu vas sacrément nous manquer.

Nos cœurs saignent de ton absence
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Disparation de Philippe Poupon
Philippe,

Tu as intégré l’association en septembre 2010; une association dont tu as été le 
vice-président et dans laquelle tu t’es beaucoup investi tout au long de ces années 
passées avec nous.  

Et pourtant tes responsabilités de militant syndical occupaient beaucoup de tes semaines ; ce qui ne t’a pas empêché 
de répondre présent à chaque fois que je te sollicitais, plus particulièrement pour les journées d’information du 
samedi dans les galeries commerciales et parfois même en semaine  lorsque tu avais une permission syndicale.

Les Congrès nationaux et les Assemblées de Secteur annuelles étaient pour toi une autre façon de participer à la 
vie de l’association ; des moments incontournables et l’occasion de retrouver et échanger avec les bénévoles des 
associations de toute la France.

Maintenant, s’il fallait faire un bilan de ton activité au sein de l’association, il y aurait beaucoup à raconter tant tu 
as été actif tout au long de ces années et ce n’était à chaque fois que du bonheur de travailler avec toi sur le stand.

Merci Philippe pour tous ces moments de partage. Je n’oublie pas les échanges que nous avons pu avoir que ce soit 
sur le don de sang et sur le monde syndical. Quelque part, nous nous reconnaissions beaucoup dans nos missions 
respectives.

Philippe, tu étais vraiment quelqu’un de « Parfait ».

Tu vas maintenant nous quitter ; tu vas t’en aller rejoindre notre ami Momo parti il y a 8 ans déjà.

Nous aurons toujours une grande pensée pour toi lors de nos animations et dans la vie de tous les jours.

Disparation de Marc Thieffry

Marc est un ancien Trésorier de l’Union National.
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Disparation de Madame Le Faou
Notre ami et collègue Dominique Le Faou, du Finistère a perdu sa maman.
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LES ASSOCIATIONS LOCALES 
en action sur le terrain

LA VIE 
DES  ASSOCIATIONS

ASSEMBLÉE DE SECTEUR DOM TOM

DO GSE
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AUBE
Le lundi 06 juin 2022, l’Association de l’Aube a participé à la caravane publicitaire de la course cycliste Paris-Troyes. 
Notre collègue Simone en pleine action.

Le samedi 01 octobre nous avons animé 
une journée Don d’organes devant la 
boutique Orange de la galerie marchande 
du Leclerc de Romilly-sur-Seine. Nous 
avons contacté environ 150 personnes.

Vie des Associations 
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BOUCHES-DU-RHÔNE
L’association des donneurs de sang La Poste Orange 13 était présente le 18 août à la Maison des Sports du quartier 
Bonneveine, afin de développer et promouvoir les collectes de quartiers aux côtés de l’EFS. Les postiers ont été 
sensibilisés en amont lors d’une rencontre sur le site courrier Marseille Calanques Corniche, et ont largement 
contribué à la diffusion de cet événement afin qu’il soit connu de tous, notamment grâce à un affichage à 
destination du public, au Carré Pro ainsi qu’au guichet du réseau. Le succès fût au rendez-vous avec la venue de 
13 nouveaux donneurs. Un moment de rencontre avec les habitants du 8ème arrondissement, les postiers, placé 
sous le signe de la solidarité. ndre au don.
La direction du site est favorable au don du sang.
Une présentation de l’association est envisagée le vendredi 17/09/2021 à l’occasion des 2 réunions d’équipe.
Pauline sera un contact sur ce site proche de la DSCC ce qui favorise les échanges.
Fin de la réunion à 9h40.

Vie des Associations
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HAUTE-GARONNE
Le 11 octobre, une collecte a été organisée sur le campus « Orange Tolasa » à Balma à côté de Toulouse.

Vie des Associations 

PAGE 33 MARGUERITE INFO N°196



LOIRE
Remise de la médaille du mérite du sang Chevalier à Jacqueline BARALDINI le 24 juin.

Le mardi 11 octobre, l’association don du sang de la Loire a répondu présente à l’invitation de la PPDC de ST ETIENNE 
dans le cadre de la Qualité et Vie au Travail. AVEA, l’APCLD, l’ASPTT, l’Aide aux devoirs et diverses associations nous 
entouraient. Toute la journée, les postiers ont défilé devant notre stand. Notre affichage, les couleurs attrayantes 
du stand guidaient leur curiosité et les amenaient jusqu’à nous. L’association a pu distribuer des documents sur 
les différents dons.

Vie des Associations
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Ce mardi 6 décembre, 400 poches ont été collectés.

L’Association a participé à la collecte géante au stade Geoffroy Guichard à Saint Etienne

Vie des Associations 
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LOIR ET CHER
Le 25 juin 2022, l’Association a organisé une journée d’information sur le don d’Organes dans la galerie 
Marchande de l’hypermarché CORA de Blois (41). Les animateurs (Sophie PESSON / Alain GREBERT / Michel 
NEILZ / Christian PRIEUR et Michel MONSELLIER) se sont relayés toute la journée pour informer le public sur 
le don d’organes et ses spécificités. Dans le courant de l’après-midi deux bénévoles de l’association d’ONZAIN 
(Elie FRETTE et Aurélie BOUGUEREAU) sont venus porter main forte aux animateurs déjà en place.

LOIRET
L’association était présente à la Convention Santé et Sécurité au Travail à la PIC de Fleury Les Aubrais le 30 mai 
2022.

Vie des Associations

PAGE 36MARGUERITE INFO N°196



Vie des Associations 

PAGE 37 MARGUERITE INFO N°196



Le 15 juin 2022 à l’Auditorium de la Médiathèque d’Orléans dans le cadre du cycle des conférences Santé 
organisé par la Mairie d’Orléans, Bruno Cazo, Président de l’ADSB45 a présenté l’association et témoigné 
sur l’importance et la nécessité d’un partenariat avec l’Association pour l’information et la prévention de 
la Drépanocytose. Nous étions conviés par Nicole Desmesures, Déléguée APIPD Orléans. Le thème de la 
conférence était «la drépanocytose et la douleur».

Vie des Associations
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Vie des Associations 
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Le 24 juin, à l’Espace Olympe de Gouges, Orléans La Source, l’association a organisé le 4ème Edition de la collecte 
de l’indien mise en place avec le partenariat du Comité des Fêtes de La Source et l’APIPD. Un beau challenge pour 
2 les infirmières de l’EFS avec 60 présentés, 46 poches collectées et 11 premiers dons. 

Vie des Associations
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Le vendredi 30 septembre, collecte de l’Indien à Orléans La Source avec 63 présentés, 48 poches prélevés et 6 
premiers dons. Pour cette collecte, l’association a travaillé en partenariat avec une Relieuse d’art locale pour faire 
faire un Livre d’Or (en reliure japonaise)
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Le mardi 11 octobre, l’association a visité des enfants hospitalisés au service pédiatrique au CHR d’Orléans grâce à 
l’Association BADABOUM et sa Présidente Bénédicte POLI. L’association a pu leur offrir la peluche Superdonneur. 
Un moment très apprécié des enfants et des parents. 
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MARNE
L’association a organisé une collecte le 23 juin à Châlons en Champagne.
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OISE

UNE ASSOCIATION SANG POUR SANG MOBILISÉE

L’association Don du sang La Poste – Orange de l’Oise était présente le 14 septembre dernier à l’espace clients Pro 
de Compiègne, pour une opération de mobilisation auprès des clients.

Comme à chaque rentrée, les stocks de sang sont dans le rouge. C’est pour cela que l’association Don du sang La 
Poste - Orange de l’Oise choisit d’être présente sur le terrain, afin d’inciter le grand public à donner.
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«L’humain, c’est ce qui nous anime.» C’est en ces termes que Vincent Gaggioli, président de l’association Don du 
sang La Poste - Orange du département de l’Oise, et Reynald Vienne qui l’accompagne dans sa mission, résument 
leur action.

Ils étaient présents tous les deux le 14 septembre dernier à l’entrée de l’espace clients PRO de Compiègne, pour 
une opération de sensibilisation auprès des clients.

«Il y a beaucoup de passage de clients professionnels et particuliers sur ce point de vente. Nous souhaitions faire 
d’une pierre deux coups : faire connaître l’association et les aiguiller vers le centre de don ouvert le même jour 
en centreville», explique Vincent.

Installés sous leur barnum, les représentants de l’association, l’une des plus grosses associations de donneurs 
de sang au national, sont allés à la rencontre des clients se rendant au guichet. Intrigués et parfois surpris, ces 
derniers ont volontiers pris quelques minutes de leur temps pour échanger.

L’un d’entre eux, un habitué du guichet et de surcroît donneur de sang assidu, a confié qu’il trouvait cette action 
«super» !, ajoutant «je ne savais pas qu’il y avait une opération de don du sang ce jour-là à Compiègne… j’y vais 
de ce pas !».

Vie des Associations

PAGE 48MARGUERITE INFO N°196



«Dans un contexte de retour de vacances estivales où les stocks de sang au niveau national sont au plus bas, 
notre action contribue à la collecte de sang. On nous a même informé que ce jour-là 10 donneurs étaient passés 
à notre stand, à l’espace pro avant d’aller au centre de don» ajoute Vincent Gaggioli.
Des interventions de ce type, l’association en mène régulièrement en interne dans les sites postaux du département 
de l’Oise, auprès des postières et des postiers.
Cette fois-ci, en ciblant l’externe, l’association élargit son action. En se faisant ainsi connaître, elle illustre bien 
tout l’engagement citoyen des postières et des postiers.

Association des donneurs de sang bénévoles de La Poste et d’Orange - département de l’Oise
1 allée des Loisirs 60700 Pont-Sainte-Maxence
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PARIS
L’association de Paris a participé à la Journée mondiale des donneurs de sang.
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DEPART DE PHILIPPE MOUCHERAT, DIRECTEUR DE LA COMMUNICATION ET DE LA MARQUE A L’EFS

Le 30 juin, Michel MONSELLIER et Joëlle DUFFOUX sont invités par Monsieur François TOUJAS, Président de l’EFS 
(Etablissement Français du Sang) au départ de Philippe MOUCHERAT, Directeur de la Communication et de la Marque.

François TOUJAS retrace les différentes actions de Philippe MOUCHERAT depuis son arrivée en 2016, carrière bien 
remplie, cadencée par de multiples campagnes de communication afin de recruter et de fidéliser les donneurs de sang.

Parmi celles-ci, l’on peut citer « Missing Types » / la Journée Mondiale du Donneur de Sang (JMDS) / et surtout 
le développement de la communication sur les réseaux sociaux en vue de recruter davantage de jeunes afin de 
rajeunir la pyramide des âges des donneurs.

François TOUJAS développe également les excellentes relations avec les associations de donneurs pilotées par Michel 
MONSELLIER à la Fédération ou à l’Union La Poste – Orange, avant de remercier chaleureusement son collaborateur.

Puis, Philippe MOUCHERAT revient sur les temps forts de son action tout en remerciant Michel MONSELLIER et 
Joëlle DUFFOUX de leur soutien et de l’engagement de l’Union ; à noter que Philippe est un ancien postier. 
Philippe MOUCHERAT part vers de nouvelles aventures en prenant la Direction de la Communication de la MACIF.
La soirée se termine par un pot de l’amitié.

Article de Michel Monsellier
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DÉPART JÉRÔME BARRÉ

Le 14 septembre, Michel MONSELLIER et Joëlle 
DUFFOUX sont invités par Jérôme BARRE, Directeur 
des Ventes d’Orange, au nouveau siège de la société à 
l’occasion de son départ en retraite.

Jérôme BARRE est depuis 2011, Président Général de l’Union 
Nationale Don du Sang La Poste – Orange pour Orange.

Devant près de 200 invités, Monsieur Stéphane RICHARD, 
ancien PDG du Groupe Orange et Président d’Honneur 
de l’Union, retrace la carrière de Jérôme BARRE et son 
implication dans le fonctionnement de l’Entreprise.
Jérôme, de par son professionnalisme et son ouverture 
aux autres, a toujours laissé, dans ses différentes 
fonctions, d’excellents souvenirs.
Manager hors pair, ses dirigeants ont toujours pu 
compter sur son appui pour faire évoluer l’Entreprise, 
même dans les moments les plus difficiles.
Puis, Monsieur Jacques ASCHENBROICH, nouveau 
Président d’Orange prend la parole pour remercier 
Stéphane RICHARD et son équipe pour le travail fourni 
pendant toutes ces années, plaçant Orange au rang des 
premiers opérateurs mondiaux de télécommunications.

Madame Christel HEYDEMANN, nouvelle Directrice Générale du Groupe Orange, remercie Jérôme de son 
engagement et le sollicite pour contribuer à l’élaboration de la nouvelle stratégie du Groupe.
Jérôme BARRE intervient pour retracer les moments forts de sa carrière et la qualité des relations nouées avec ses 
interlocuteurs tant en interne qu’en externe.

La soirée se termine par la remise des cadeaux et un pot de l’amitié.
MERCI Jérôme pour ton aide précieuse dans les relations entre Orange et l’Union Nationale, mission que tu 
poursuis encore aujourd’hui.

Article de Michel Monsellier
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HAUTE-SAÔNE

SARTHE
Au cours du premier semestre 2022, l’Association des Donneurs de Sang La Poste Orange a tenu un stand lors 
des journées QVT (Qualité de vie au Travail) sur 3 sites Courrier du Département  de la Sarthe.

Vie des Associations

PAGE 54MARGUERITE INFO N°196



SAVOIE
Une équipe Don du sang La Poste Orange a participé au 3ème Relais pour la Vie 2022 de la Savoie. Cette course 
s’est déroulée du samedi 11 juin à 16 heures au dimanche 12 juin à 16 heures. Ce relais est une course de 
24 h organisée par La Ligue Contre Le Cancer afin de récolter des fonds. Notre équipe était composée de 15 
marcheurs, nous nous sommes relayés sans temps mort et nous avons parcouru une distance de 128 kms.
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DEUX SÈVRES
Le 17 septembre 2022, l’Association des Donneurs de Sang de la Poste et d’Orange des Deux-Sèvres représentée 
par Dominique DUFFAU Président et Alain COUTANT Trésorier s’est associé avec l’Union départementale des 
Donneurs de Sang des Deux-Sèvres pour tenir un stand d’information sur le don du sang, le don d’organes et 
le don de moëlle osseuse de 10h00 à 18h30 dans le cadre d’une manifestation Pic’assos organisée par la Ville 
de Niort.

Tout au long de la journée, nous avons pu informer les passants sur l’importance du don du sang dans 
notre système de santé. Nous avons pu remotiver des donneurs qui n’avaient pas tendu leur bras depuis de 
nombreuses années, donner des informations sur les lieux et dates de collectes aux nouveaux arrivants à Niort 
qui donnaient déjà dans leur région d’origine. Nous espérons avoir été assez convaincants et qu’ils vont passer 
à l’acte très prochainement.
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TARN ET GARONNE
Du lundi 12 septembre au samedi 17 les animateurs de l’Association La Poste -Orange du Tarn et Garonne 
ont accueilli les donneurs avec l’Amicale de Montauban : 296 donneurs présentés dont 25 nouveaux parmi 
eux 12 postiers et 7 agents d’Orange. Ils ont participé à la promotion de la collecte entre autres au marché 
de 8h30 à 13H.

Vie des Associations 

PAGE 57 MARGUERITE INFO N°196



VAR
Une journée d’informations a été organisée sur le site de Toulon Castigneau ce 17 novembre 2022 par Mme 
Anna Rivini, chargée de la diversité et du handicap nous a gentiment accueilli dans une salle du rez-de-chaussée. 
L’association des donneurs de sang La Poste - Orange du Var était représentée. L’association a pu parcourir les 
étages du site et donner des informations et de la documentation au personnel.
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VAUCLUSE
Animation d’un stand sur le site d’Orange Cap Soleil à Avignon à l’occasion de la semaine de l’Hangagement.
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YVELINES
Une collecte a été organisée le 1er décembre 2022 au Centre de Guyancourt de de La Poste.
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La Revue de Presse

AVIGNON
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GAP
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HAUTES ALPES
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Paru dans la presse le 18 octobre

ORLÉANS
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ORLÉANS

Paru dans la presse le 5 octobre
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ORLÉANS
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31

La dépêche Samedi 15 octobre 2022

Campus Orange Tolosa de Balma
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VILLENEUVE LES ANGLES

VILLENEUVE LEZ AVIGNON
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BON DE COMMANDE 
dans la limite des stocks disponibles

ASSOCIATION DE :   

 GOODIES Prix de vente Commande par multiple de Nombre Commandé 
Peluche (par lot de 60) 1,50 60  
Peluche (minimum 10 par commande) 2,00 10  
Bande Dessinée 5,00 1  
Blocs notes 21x17 1,40 10  
bloc prise de notes 9x13 (couverture souple) 0,90 10  
bloc prise de notes 9x13 (couverture rigide) 1,70 10  
Bonbons enveloppés (1 Kg) 10,00 1  
Casquettes 1,50 10  
Disque de stationnement 1,00 10  
Gobelets réutilisables 25cl 0,60 10  
Gourde aluminium 400ml 2,30 10  
Mug 3,20 18  
Porte clés mascotte 1,50 50  
Porte clés mètre ruban 0,60 10  
Porte mines 0,30 50  
Sac de 100 ballons gonflables 12,00 1  
stylo 1 couleur 0,50 50  
Stylo 4 couleurs 0,60 50  
Tour de cou 0.9x0.2 0,60 10

 

TIMBRES
Mascotte 4 saisons Mascotte lettre verte Saint Valentin 70ème anniversaire

Livret 4 timbres : 4.50 € planche 30 timbres 
25.00€

Planche 30 
timbres : 25.00 €

planche de 20 
timbres 16 €

livret 4 timbres      
4 €

Toute commande à faire à l’union : contact@dondusanglpo.fr
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Toute commande à faire à l’union : 
contact@dondusanglpo.fr

5 euros
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1,5 euros

Toute commande à faire à l’union : 
contact@dondusanglpo.fr
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Le saviez-vous ? 
L’Union Nationale fut le premier groupement de donneurs de sang à être constitué en milieu professionnel. Créée en 1951, 
l’association n’a cessé d’évoluer et est aujourd’hui encore la plus importante du pays. Elle regroupe  une centaine d’association 
à travers toute la France jusque dans les DOM, soit près de 1350 postiers et télécommunicants bénévoles engagés au service du 
don de soi.  

Le don de soi, c’est quoi ? 
Certaines maladies nécessitent de recevoir une transfusion sanguine ou une greffe d’organe pour survivre. Or, aucun produit ni 
objet ne sont aujourd’hui capables de se substituer complètement  au sang humain et aux organes vitaux. Ces éléments sont 
irremplaçables et indispensables à la vie. Chacun d’entre nous peut, un jour, avoir besoin d’en bénéficier. Faire don de soi, c’est 
faire un acte généreux et responsable, en se constituant donneur, mais également en prenant le temps de sensibiliser ses proches 
et son entourage sur l’importance du don. 

S’engager pour sauver des vies 
Si le besoin en produits humains est constant, la nécessité de transmettre cet élan solidaire aux générations futures l’est tout 
autant. Si vous souhaitez devenir bénévole et aider l’Union Nationale et les associations qui la composent à poursuivre leur 
mission de sensibilisation, contactez-nous au 01.48.42.10.09, par mail contact@dondusanglpo.fr ou via notre page Facebook 
Don du sang La Poste - Orange. Vous pouvez également participer à la création et la diffusion des outils de communication de 
l’association en soutenant financièrement l’Union et en renvoyant le bon de soutien ci-dessous. 

Bon de 
soutien

Merci !

SOUTENIR L’UNION NATIONALE
POUR LE DON DU SANG 

Dispositions fiscales : à réception 
de votre don, un reçu fi scal vous 
permettant d’obtenir une réduction 
d’impôt de 66% du montant de votre 
don (dans la limite de 20% de vos 
revenus nets) vous sera adressé. Si 
par exemple, vous donnez 10 euros, 
cela ne vous coûtera réellement que 
3.40 euros. Un reçu fiscal sera délivré 
pour tout don supérieur à 8 euros

Adresse libre réponse (ne pas affranchir) 

Don du Sang La Poste – Orange 
Libre réponse 24253 
75642 Paris Cedex 1

Informatique et Libertés : Conformément à la loi du 6/1/78, vous disposez d’un droit d’accès, 
de suppression et de recti fi cati on des données personnelles vous concernant, en vous 
adressant au siège de l’Union Nationale

Je donne *: 

10 € 

20 € 

50 € 

Autre : .......

Coordonnées du donateur pour reçu fiscal 

Nom, Prénom : ......................................................Adresse : ..
..................................................................................................
..............................................
Téléphone : .............................................................Email : .......
..............................................................



www.dondusanglpo.fr

Plaquette réalisée en partenariat avec le COGAS* de La Poste, le Groupe Orange et le CCUES d’Orange (*COGAS : instance qui réunit les représentants de La 
Poste, des organisations syndicales et des associations de personnel de La Poste, définit les orientations de la politique des activités sociales de l’entreprise).

Don du sang La Poste - Orange

CONGRÈS DIJON

Le prochain congrès
de l’Union nationale des donneurs de sang la Poste Orange

se tiendra dans la ville de Dijon.

Il sera l’occasion de mettre en avant le don d’organe.
(

PENSER À VOUS PRÉINSCRIRE 

AFIN QUE NOUS PUISSIONS VOUS ACCUEILLIR 

DANS LES MEILLEURES CONDITIONS.

du 11 au 14 Mai 2023

Côte-d'Or

Yonne

Saône-
et-Loire

Ain

Auxerre

Dijon

Mâcon

Bourg-en-
Bresse


